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部 会 議 事 録  （まち協全体会資料） 

部 

会 

名 
片瀬・江の島まちづくり協議会 全体会 

会 

議 

名 

令和６年度 第１１回片瀬・江の島まちづくり協議会 

開 

催 

日 

時 

２０２５年３月２１日（金） 

午後３時から午後５時まで 

開 

催 

場 

所 

片瀬市民センター ホール 

出 

席 

者 

委 員：１２人（総数２０人） 

出席者：畠山会長、澁谷副会長、馬場委員、藤原委員、德江委員、甘粕委員、 

小原委員、阪井委員、三觜委員、飯森委員、岡田委員、塚田委員 

事務局：７ 人 

森井センター長、髙橋主幹、笠原、下間、柴田、脇田、木村 
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３ 報告 

（１）前回全体会について 

   開催通知と同時に送付済み。修正点等あればお伝えください。 

→意見なし 

 

（２）地域団体からの情報提供等 

（生活環境協議会） 

３月９日（日）に開催した SDGsボードゲームの事業報告。４月１９日（土）に 

実施予定のクリーン活動の開催案内。是非ご参加いただきたい。 

（スポーツの会） 

 ３月２日（日）に開催したボウリング大会の事業報告。大人２４名、子ども１１ 

名の計３５名にご参加いただいた。 

 

（３）まちづくり通信について（事務局） 

配布資料のとおり事務局から説明。現在、印刷会社との校正作業を行っていると 

ころ。４月１０日号の地域回覧にて地区内に全戸配布予定。もし、修正等あれば事

務局までご連絡いただきたい。 

 

【質問・意見】 

歴史文化ＷＧの紹介写真だけ影がついている。広報ＷＧにて写真の影の有無は統

一したほうが良い。 

 

別紙１ 
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[事務局] 広報誌内の印影はつけないように統一することとし、印刷会社ともその

ように調整させていただく。 

 

（４）ＷＧ開催結果報告について 

ア 片瀬＆江の島歴史文化見直しＷＧ  

詳細は議事録のとおり。早急に着手したいと考えていた片瀬市民センター前に

ある戻り松の対応については、市民センターの方で来年度実施する予定。 

案内板については、どこが江の島道か明記した案内板を出せたら面白いのでは

ないかと考えており、現地を確認しながら内容等について今後は検討していく予

定。 

また、地区集会での開催提案をした歴史文化セミナーについては、江の島絵巻

の説明をしていただく方向で考えている。江の島絵巻自体を知らない子ども等を

対象として、セミナー的な形で実施しても良いのではないかと考えている。 

 

イ ごみとマナーの向上を考えるＷＧ 

現在、企画案として出ている環境啓発ポスターの募集要項を詰めているところ 

であり、今後はどこに募集依頼をするか協議していく予定。 

 

ウ 生活防災を考えるＷＧ 

引き続き津波避難アートを描く候補場所の選定を行っており、３月３日（月）

のＷＧにおいて江の島及び西浜地区における候補場所をそれぞれ決定した。 

江の島地区においては、津波避難経路（Ｂルート）全体に描くことを最終目標

として、まずは町内会が設置している看板から着手していくこととし、西浜地区

においては、新江ノ島水族館の壁面を第一候補場所として進めていくこととなっ

た。 

今後については、各種調整のために必要になる企画書をＷＧの中で作成し、施

設やアーティスト等の調整を進めていく予定としている。 

 

【以前質問があった回答】 

［事務局］LINEオープンチャットにて、生活防災を考えるＷＧへの提案事項に関

する回答をさせていただく。 

提案内容については、「江の島大橋の東浜に抜ける地下道（入口付近）の壁面に

毎年落書きを書かれてしまうため、避難経路図や避難案内のアートを描いては」

であったと承知しており、本提案に対して生活防災を考えるＷＧで検討したとこ

ろ、津波避難の際に地下道に逃げることは想定しづらいことから本提案内容につ

いて実施しない方向となった。 

 

［委員］了解した。 

 

エ 広報ＷＧ（事務局） 

公式 LINEのアカウント名を「片瀬地区 KEIJIBAN」という名前にした。公式

LINEの内容としては、回覧板の内容を定期的に配信するほか、画面下側に掲載さ

れるリッチメニュー内に施設予約システムや図書室ホームページへのリンク先を

掲載し、地域団体のイベント等をカレンダー形式で示せるように調整していると
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ころ。運用開始にあたって、とりあえず登録者５００人を目指して運用していこ

うと考えている。 

 

【補足】現在、一部の自治会で回覧板の電子化を進めているところであり、配信

内容に重複している部分もあるが、事務局から説明のあったとおり、施設予約シ

ステム等をリッチメニューに入れ込み、すぐに該当ホームページに遷移できるよ

うにするなど、地区住民の役に立つ様々なコンテンツを掲載していく方向で考え

ているところ。 

議 

題 

４ 議題 

（１）令和７年度 まちづくり協議会全体会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題

での

検討

事

項・

意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

配布資料のとおり事務局から説明。全体会の中で協議したい議題や地区集会の内

容等、委員の皆様からアイデアがあればお教えいただきたい。 

 

【質問・意見】 

［１］災害と福祉ＷＧの成果発表として、２月２８日（金）に市防災政策課に対し

て意見書を交付したところ。その中で、観光客の防災対策等、片瀬地区特有の課題

を議論できればいいと感じた。 

 

［２］全体会で毎回議題に挙げていくとなるとまとめ方が難しいが、地区集会に向

けてテーマを選定する等のやり方でもいいと感じた。 

 

［３］防災は想定上の議論になってしまうので、「防犯」というテーマでも良いと

感じた。 

 

［４］「防犯」だけにとどまらずに、色々な観点から考えていけばいいのではない

か。 

 

［５］地区集会の客寄せの方法として、最初に地区住民の興味を引くようなテーマ

で講演会を実施すれば、一定の集客効果があるのではないか。 

 

［６］以前に地区集会にて落語をしてもらった経過もあった。落語のテーマとして

「防災」等の地区の課題を取り上げてもらうのも良い。 

 

［７］市老連の会長会で「終活」をテーマに大和市在住の二つ目の落語家に落語を

披露してもらった経過がある。真打の落語家だと謝礼等が高くなってしまうが、二

つ目あたりだと低価格で引き受けていただけるかもしれない。 

 

［８］スポーツの会で若い方の意見を聞いてみたところ、地区内在住の若い人の中

には市外からマンション等に転入してくる方も多い。意見交換会のような企画だ

と、そのような方々にとって敷居が高いため、イベントみたいな企画だと若い方も

参加しやすいのではないか。 

 

［９］昨年の防災士の公民館講座がとても好評だった。防災関連を全体会の議題と
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して取り上げてもいいのではないか。 

 

［１０］現段階で、片瀬市民センターを建替える計画はないのか。 

 

［事務局］今のところはない。 

 

［１１］他地区では、建替えに際して、まちづくり協議会の中でどのような市民セ

ンターにしていくのか検討していく部会もあったと聞いている。 

 

［事務局］鵠沼市民センターは、老朽化が進んでおり、津波避難場所にもなること

などから、早急に建替えをするように市に提言した経過がある。 

 

［１２］改築に向けて色々議論していくのは良いのではないか。 

 

［１３］いずれ来る改築に向けて準備としてやっていくのは良いと感じた。 

 

［１４］鵠沼市民センターの建替えはいつになるのか。民児協で辻堂市民センター

の見学を行ってイメージを膨らますのもいいと感じた。 

 

［事務局］鵠沼地区では、令和３年に地区住民全員を対象にアンケートを実施し、

そのとりまとめ内容をベースに令和４年３月に鵠沼地区郷土づくり推進会議とし

て提言書を出しているところ。 

ちなみに、建替え後の鵠沼市民センター供用開始は令和１１年度からの予定とな

っている。 

 

［１５］片瀬地区は分館（しおさいセンター）含めて２館ある。ふれあいまつりで

は２館同時開催でずっと開催してきた経過があるが、来年度の開催方法について議

論しているところ。 

公民館の在り方自体をまちづくり協議会で議論するのもいいと感じた。 

 

［事務局］まちづくり協議会で議論するならば、基本構想の段階で諸々の意見を上

げていくこととなる。ただ、意見を上げるにしても鵠沼地区のように「津波避難ビ

ルにしてもらいたい」等の明確な目的がないと中途半端な結果に終わってしまう。 

 

［事務局］市民センターの建替え等の様々な意見が出たため、事務局にて取りまと

めさせていただく。来年度の地区集会は、従来から意見のあった２月開催とさせて

いただきたい。具体的な日程は次回以降決めていくこととしたい。 

 

［１６］片瀬海岸３丁目津波避難施設の住民説明会にて、様々な時間帯で実施した

経過があった。結論から言うと、どの時間帯が人集めに良いかわからない。 

 

【決定事項】市民センターの建替え等、本全体会で出た意見を取りまとめた上で、

次回以降の全体会にて継続して議論していく。地区集会についても同様に全体会で

継続的に議論していく。令和７年度全体会の中で協議したい議題や地区集会の内容
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 等、委員の皆様からアイデア等をいただきたい。 

 

６ 

そ

の

他 

 

５ その他 

（１）しおさいセンターの看板について 

市民センター・公民館一体化に伴い、すでに看板は発注済みとなっている。 

仕様としては、UV 加工したプラスチック製のパネルにしていく予定。３月末に

は、業者によって取付が完了する見込み。 

【質問・意見】 

［１］草刈は定期的に実施していくのか。 

 

［事務局］予算の関係上、優先順位をつけて順次対応する。 

 

（２）４月１７日開催 委員と市長の意見交換会について 

例年通り、市長には施政方針をお話しいただく見込み。市長との意見交換は時間

に制約があるため、片瀬地区特有の課題をぜひ質問いただきたい。 

 【質問・意見】 

［１］質問の取りまとめは行うのか。 

 

［事務局］過去に質問の取りまとめを行ったが、うまく機能しなかったので、現 

段階で取りまとめはしない方針でいる。 

 

［２］過去に一人の委員の方が、ずっと質問をしていた。 

  

［３］市長と話す貴重な機会。公募委員の方に話していただいた方がいいのでは。 

 

［４］公募委員の方が質問するのであれば、ある程度事前調整は必要では。 

 

［事務局］事務局の方で公募委員の出欠を確認し対応させていただく。 

公募委員の方に振っていく方向で実施していくこととする。  

 

（３）当面の日程 

委員と市長の意見交換会 ４月１７日（木）１６時～市民センターホール 

第１回全体会           同 日      １７時～  

片瀬＆江の島歴史文化見直しＷＧ    ４月１７日（木）１０時００分～ 

ごみとマナーの向上を考えるＷＧ   ４月１０日（木）１８時００分～ 

生活防災を考えるＷＧ        ３月２４日（月） ９時３０分～ 

広報ＷＧ              ４月１１日（金）１８時３０分～ 

 

（４）その他 

令和７年度予算について事務局から説明。 

 

６ 閉会 

以 上 
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次回

会議 

全体会 

日時 ２０２５年４月１７日（木）１７時００分から 

場所 片瀬市民センター ホール 

           


